



# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 27 rs.  
 Sin figurin, id. id. .... 24  
 Ultramar y extranjero... 42  
**OFICINAS.**  
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

**ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.**  
 S. Francisco Caracciolo ef. y fr. y Sta. Saturnina vg. y nr.  
 Sale el sol á las 4 y 57 m. y se pone á las 7 y 19 m.  
 Sale la luna á las 7 y 57 m. de la l. y se pone á las 4 y 18 m. de la m.  
 Tiene el día 14 h. y 42 m. y la noche 9 h. y 18 m.  
**JUBILEO.**—En la iglesia de S. Juan.

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**  
 Línea de anuncios...  
 Línea de comunicados...  
 Los de los suscritores...  
 25 por 100 de retención.  
 Se admiten contratos á precios de tarifa.

Anoche no recibirían todos los suscritores de las parroquias de Sta. María, S. Juan, Sta. Eulalia y S. Lorenzo, sus respectivos diarios á causa de la falta del repartidor respectivo.

## SICILIA.

Sicilia, la antigua Tinacria ó Sicania es la mayor de las islas del Mediterráneo, hállase separada de la estremidad meridional de la Italia por el estrecho ó faro de Messina, y está rodeada de varios grupos de islas entre las cuales pueden citarse las de Lipari al Norte, las Egadas, célebres por la victoria que cerca de ellas alcanzaron los romanos sobre la escuadra cartaginesa, y que puso fin á la segunda guerra púnica, á Oeste, y la isla de Pantelama al Mediodía.

Su forma es triangular y los vértices de sus ángulos son otros tantos cabos. Su mayor longitud marchando del Este al Oeste, puede evaluarse en unos 300 kilómetros, que con una anchura que varia entre 50 y 175 centímetros abarca un contorno de 550 kilómetros, y una superficie de 27,000 idem.

La fertilidad de su suelo le mereció en otros tiempos el nombre de *Granero del mundo*, y la convirtió en codiciada presa de los cartagineses, romanos, godos, sarracenos, normandos, alemanes, franceses y españoles. Allí fué donde tuvieron lugar las sangrientas escenas conocidas con el nombre de *Vísperas sicilianas* que libertaron á toda la iglesia del yugo de los Angevinos, despues de cuyos sucesos se estableció un parlamento compuesto del clero, de la nobleza y los propietarios.

El país todo está dividido desde que pertenece al reino de Nápoles, en siete intendencias ó provincias, que son Palermo, Messina, Catania, Siracusa, Caltanissetta, Girgenti y Trápani. Las de mayor importancia, bajo el punto de vista militar, que son las tres primeras, están enlazadas por medio de un camino estratégico que llega hasta Girgenti, y que algun dia abrazará todo el litoral de la isla, y se estiende á lo largo de la costa septentrional.

Palermo, capital de la provincia de este nombre, es residencia del teniente gobernador general de Sicilia, y del gobierno de la isla. En esta hermosa ciudad, que tiene ocho kilómetros de circunferencia, hay notables monumentos é importantes obras de defensa, entre las que se cita el fuerte de Castel-Lucio y el de Castellamare. Elevase esta ciudad en el fondo del golfo que lleva su nombre, y al bordé del Oseto; y su poblacion se aproxima á unas 175,000 almas. Los demas ciudades principales de la misma provincia son Monreal, Termini, Gélafa y Calfini.

Messina, situada en el golfo del mismo nombre, posee el mejor puerto del Mediterráneo, protegido por formidables obras de defensa, entre las cuales debén mencionarse la ciudadela, el fuerte de San Salvador, que juntamente con el bastion Real-Alto cierran por completo el puerto. En la altura, á 200 metros de la ciudadela, se elevan los fuertes de Gonzaga, Castel-Lucio y de los Capuchinos. La entrada del estrecho, tanto por el lado de Messina, como por el de la tierra firme, está defendida por una serie de baterías bien establecidas y bien armadas. La ciudad de Messina es el punto militar mas importante de la Sicilia y el que debe decidir de la posesion de toda la isla.

El estrecho ó faro de Messina separa la Sicilia del reino de Nápoles y de toda la Italia, tiene en su mayor anchura siete kilómetros, y tres en su parte mas angosta; constituye uno de los dos pasos del Mediterráneo que en cierto modo es el mas importante, en poder de una potencia de primer orden de Europa vendria á ser la llave del Mediterráneo.

Los demas puntos mas importantes de la provincia de Messina, son: el fuerte Melazo, poblacion construida sobre una roca desnuda, rodeada de un triple recinto, y conteniendo unos 600 habitantes; Taormina, pequeña plaza fuerte que tambien se halla edificada en la cima de una escarpada roca, á la orilla del mar jónico; y por último, Randazzo, ciudad de 12,000 habitantes al norte del Etna.

### UN TELÉGRAFO Á PRUEBA DE TORMENTAS ALGO MAS FUERTE QUE EL CABLE.

El medio de comunicacion, que debia unir á la Inglaterra con sus colonias, ha

fracasado, pero hay lazos mas fuertes que los cables eléctricos, que existen entre los dos países, y estos lazos son los intereses comunes y la nacionalidad.

Nuestras posesiones transatlánticas comparten con nosotros, las glorias del pasado y los honores de los descubrimientos, y las empresas del presente. Si un grande hombre aparece entre nosotros, y ataca y destruye, con un nuevo sistema de verdad, errores que contaban mil años de duracion, este hombre pertenece tanto á la Inglaterra europea como á la Inglaterra de América, y los beneficios que él ha procurado en un punto atraviesa el Océano con la velocidad del Vapor. Podríamos citar cien casos que prueban esta verdad; pero uno nos parece suficiente. Los remedios del Profesor Holloway que hoy ocupa una posicion envidiable entre las eminencias científicas de este país y es igualmente célebre y admirado en todas las ciudades y aun en las campiñas de la Inglaterra Americana. El pedido que las Colonias hacen de sus medicamentos, da ocupacion á un considerable número de personas en el establecimiento central de Londres y los productos en metalúrgico que en retorno de estos medicamentos vuelven á Inglaterra, y de los cuales pocos pueden formarse una idea aproximada, viene á formar parte de ese inmenso capital comercial que circula en nuestro país. Decimos *Capital Comercial* circulante, por que el Profesor Holloway no es hombre que deja sus riquezas en la inacción, sino que las consume y simplemente como instrumentos para abrir nuevos mercados á sus maravillosos específicos; y obrando de esta manera ha logrado hacer partícipes de los beneficios de sus descubrimientos aun á las naciones mas remotas. Pero si las ventajas inmediatas que producen las sumas que vienen de retorno, procurando ocupacion á la industria nacional, se sienten mas en Inglaterra, los resultados benéficos de los medicamentos se hacen mas especialmente sentir en el otro lado del Atlántico. Allí las fiebres y otras varias causas de enfermedades son mas prevalentes que entre nosotros, y por lo tanto los medicamentos son estremamente útiles en aquellos climas; por eso el consumo que de aquellos se hace es tan inmenso. (London New Standard.)

PARTE OFICIAL.

La Gaceta de hoy inserta el acta del tribunal de censura para los exámenes de la escuela práctica de ayudantes de estadística.

Un real decreto aprobando el reglamento de la escuela superior de diplomática que se inserta.

Por la dirección general de agricultura se publica el estado del precio medio que han tenido el trigo y la cebada en los meses de marzo y abril.

De él resulta que el precio medio en el mes de marzo fué de 49-10 el trigo y 30-75 la cebada.

En el mes de abril, el precio medio fué 46-37 el trigo y 29-97 la cebada.

En abril de 1859 el precio medio fué de 48-79 el trigo y 30-80 la cebada.

También inserta la Gaceta una lista de donativos para el ejército de Africa, hechos por los caballeros de San Juan de Jerusalén.

En la misma parte oficial se dá cuenta del resultado de la subasta celebrada el día 29 de mayo para la adquisición de los créditos de la deuda del Tesoro procedente del material, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 7.º de la ley de 3 de agosto de 1851, y con sujeción á lo prevenido en los 33 al 36 de la instrucción del mismo mes y año.

Por la ordenación general de pagos del ministerio de Fomento, se anuncia á los tenedores de acciones del canal de Isabel II que pueden presentar, de doce á dos, el cupon de los semestres segundo y décimo que vencerán en 1.º de julio próximo, con separación de facturas, para señalar el día en que han de percibir su importe en el Banco de España.

Por la dirección de obras públicas se anuncia para el día 28 de junio la subasta de dos casillas de peones camineros en la carretera de Salamanca á Cáceres.

También se anuncia para el mismo día la subasta del trozo de carretera de San Juan del Puerto á Cáceres bajo el tipo de 1.348,059 reales.

En el mismo día se subastan también otras dos casillas en el camino de Valladolid á Salamanca.

Otras cuatro en la carretera de Villacastin á Vigo.

En el mismo día 23 se subastan trozos de esta carretera entre Tovar y Zamora, bajo el tipo de 4.977,836 reales.

En el mismo día se subasta también un trozo de la carretera de Alcalá de Guadaíra á Huelva al tipo de 910,668 reales.

Y por último, se subasta también en el mismo día una casa portazgo carretera de la Coruña por valor de 78.833 reales.

Por la dirección de consumos, moneda y minas se saca á pública subasta para el 23 de junio próximo la adquisición de 32.000 quintales de hierro colado para las minas de Rio-Tinto.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Tenemos entendido que en las embajadas de Francia y de Nápoles se han recibido ayer noticias de un carácter grave relativamente á los asuntos de Sicilia. El carácter de esas noticias podrán inferirlo nuestros lectores de los siguientes despachos que hoy hemos recibido, y dicen así:

PARIS 1.º de junio.—El Monitor publica el siguiente despacho telegráfico:

NAPOLIS 30 de mayo.—Garibaldi entró el 27 en Palermo, apoderándose de la mayor parte de la ciudad. Las tropas se repugaron al castillo. La población ha sido lombardizada, y á poco de empezar el lombardeo se declaró el incendio en varios puntos.

Garibaldi atacaba el castillo el 28 al medio día.

Un despacho de Turin añade que el pueblo de Palermo había pegado fuego al palacio real y que otras ciudades sicilianas se habían sublevado.

NAPOLIS 29.—Se asegura que el ministerio ha hecho dimisión y corre el rumor de que será reemplazado por un gabinete liberal. El gobierno y la corte se hallan en extremo alarmados.

GENOVA.—Nápoles 30 de mayo por la mañana.—El lombardeo de Palermo duró algunas horas. Garibaldi entró el 27 en Palermo con fuerza poco numerosa para tener la victoria. El cuartel general de Garibaldi se halla en el centro de la ciudad. Ha habido muchos muertos.

Los 31 de mayo á las cinco y quince de la mañana. Yonfor publica un decreto prorogando las sesiones de la cámara hasta el 30 de junio.

1.º de junio á las cinco y cincuenta minutos de

la mañana.—En un artículo que publica El Monitor protesta el gobierno contra las acusaciones, suposiciones malévolas é interpretaciones reflexivas que se hacen con motivo de la anexión de Saboya y Niza, y dice que Francia, lejos de provocar ó dejar nacer complicaciones á fin de realizar nuevas anexiones, dirige todos sus esfuerzos á restablecer en Europa la confianza quebrantada; su único deseo es vivir en paz con los soberanos sus aliados y desenvolver activamente los recursos de la Francia.

TOLEDO 1.º de junio.—Terminadas las operaciones de arqueo, comprobaciones y recuentos de caudales de la caja de tesorería, ha resultado una falta de 502.330 reales 38 cént., correspondientes al Tesoro, y 3.876 reales 50 cént., pertenecientes á retenciones gubernativas á empleados deudores, todo procedente del arca de recaudación diaria. En la causa que se está formando consta ya este dato.

PARIS 1.º.—Se asegura que el curso que debe pronunciar el emperador con motivo del regreso de las tropas de Lombardia será en sentido pacífico.

El Siecle publica una correspondencia de Turin, en que se dice que el embajador sardo en Nápoles iba á recibir su pasaporte y que también se le iba á dar al embajador de Nápoles en Turin.

Sin embargo, esas noticias necesitan confirmarse, pues el embajador ruso en Turin trabaja en sentido conciliatorio y parece que sus consejos han sido atendidos.

De Génova dicen que Garibaldi ha mandado formar en Sicilia ocho regimientos.

Ayer se dijo en B.ña que Nápoles se hallaba insurreccionado.

Continúa el príncipe Gerónimo de suma gravedad.

ROMA 31.—El Diario Oficial dice haberse encontrado papeles muy importantes sobre el cadáver de Orsini muerto en combate con los gendarmes.

CONSTANTINOPLA 31.—Ha sido aceptada la dimisión del patriarca griego Cyrillus.

Ha llegado Omer-bajá.

PARIS 1.º.—Una fragata ha sido enviada á Marruecos para recibir á bordo á un embajador marroquí que venga á Francia.

NOTICIAS GENERALES.

A estas horas deben hallarse en las aguas de Nápoles los buques de guerra que ha enviado la España á aquellos mares. Su presencia es altamente conveniente cuando se aproxima una crisis suprema para el reino de las Dos Sicilias.

Dice La Epoca de anoche: «La España desea saber si es cierto que el gobierno francés ha reclamado del nuestro ochenta y cuatro millones, procedentes de la intervención de 1823, destinada á concluir con las instituciones constitucionales. Para satisfacer la curiosidad del periódico ligero debemos repetir lo que dijimos ayer: que no existe en la actualidad semejante reclamación de los gobiernos de la agremiada intervención de 1823, hecha por el gobierno francés.»

La deuda, sin embargo, es cierta de gratitud, y constituye uno de los legados más vergozaños que nos dejó el régimen absoluto, y los intereses se han venido satisfaciendo hasta 1835 por parte de España, así como el crédito ha figurado durante muchos años en el presupuesto francés.

El deber de todos los gobiernos españoles ha sido satisfacer esa deuda contraída por el gobierno absoluto, por razones de decoro y conveniencia pública que no se ocultará seguramente á la ilustración de nuestros lectores. Y con esto así, que el Sr. Bortan de Lis, autoridad nada sospechosa para La España, prescribió, siendo ministro, una proclama para el pago de esa deuda al gobierno francés, y que es anterior del tener Monbardeado ser también de opinión de que ese compromiso debía salvarse, á pesar de que el gobierno francés no lo ha reclamado en estos últimos tiempos.

El gabinete actual, que con tan schito afán y trabajo cuanto se refiere á la honra y al deber de la nación no pierde de vista este asunto, y se está ocupando de liquidar la deuda, animado del deseo de pagarla, y por lo mismo que el gobierno francés no ha solicitado al de S. M. la reina la menor dificultad para el pago de esa existencia de ese crédito, que es uno de los favores que la España constitucional debería siempre á la España absoluta y á los hombres que no titubaron en traer sobre su patria la gran vergüenza de 1823.

Dice La Correspondencia: «Las noticias graves de Sicilia se suceden unas á otras

con suma rapidez, y nuestros lectores que nos han visto publicarlas todas, estén ó no conformes con nuestra manera de ver la cuestión, no estrañarán que añadamos las que anoche entendimos por un conducto que no carece de crédito.

Decíase con referencias á un despacho de París, que el rey Fernando ha pedido un armisticio á Garibaldi; que ha hecho la promesa de grandes reformas en sentido liberal así en Nápoles como en Sicilia, pretendiendo un cambio que no se proclame la anexión de la Sicilia al Piemonte y poniéndose bajo el protectorado de la Europa.

Las concesiones hechas oportunamente habrían ahorrado grandes complicaciones, no solo á los Estados del rey Fernando, sino á la Europa toda.

Dice El Clamor, no sabemos con qué fundamento, que es completamente falso cuanto han dicho algunos periódicos sobre la resolución que suponen tomada por Montemolin y sus hermanos D. Juan y D. Fernando, de reconocer á Doña Isabel II como reina legítima de España. Parece, añade, que Montemolin, no queriendo ni remotamente se creyese que reconocía á S. M. ni aun de un modo indirecto, estendió su renuncia en papel simple y no usó el sellado, porque este lleva estampado el busto de la reina.

Son infundados los temores que abrigo Prusia respecto á una política guerrera por parte de Francia.

El gobierno piemontés, en presencia de las eventualidades que hace presentir la situación de Europa, continúa sus aprestos militares. El ejército, ya en pie de guerra, asciende á un efectivo total de 201.060 hombres.

Segun noticias telegráficas fechadas ayer de Algeiras, no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

En el Estrecho reinaba ayer bastante mal tiempo. Esta circunstancia produjo una avería en el vapor Piles, cuyas calderas se desfundaron, hiriendo á tres fogoneros.

Parece, segun escriben de Alicante, que muy pronto llegará á aquella ciudad el representante de una respetable compañía extranjera, cuyo objeto es examinar sobre el terreno, la posibilidad de establecer en grande escala, y auxiliada por el vapor, la industria huertera, á fin de alimentar con cereales de la Mancha los mercados de Cataluña, exportando los granos en barinas.

Nos parece este pensamiento en el terreno benéfico porque haciéndose tan extraordinaria esportación de granos por el puerto citado, que viene á ser el gran punto de salida de las inmensas cosechas de la Mancha, la realización de esa idea, ofrecería ventajas para el comercio, creando una industria importante que daría vida propia y grandes elementos de actividad y riqueza á aquel país.

El ayuntamiento de Madrid piensa ponerse de acor, do con la intendencia de la real casa, á fin de orilar las gestiones necesarias para llevar á cabo el proyecto menado de construir un nuevo barrio, titulado de Argüelles, en la montaña del Príncipe Pio. De este modo se dá á aquella parte de población la belleza que reclama, y se coadunará al ensanche de la misma.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una circular en la que se dispone que todos los grados concedidos por otro grado por mérito de guerra ya se espedir en los reses de despachos que se conceden sin antigüedad ó ya con ella, la ushuten en ambos casos desde el día en que los interesados obtengan el empleo inmediato inferior al grado.

Leemo en un diario: «Para satisfacción de un periódico que ayer se quita de que no se haya aplicado la amnistía á los condeados palatinos exicentes en el presidio de Ceuta, denemos manifestar que han sido despachadas cuantas solicitudes de amnistía se han presentado; pero existiendo más de 17.000 personas en los presidios, no es posible que la amnistía haga por sí las aplicaciones, si los interesados no declaran porque es imposible saber, como no se declara hasta de tiempo, cuáles son los individuos en la gracia otorgada por S. M.»

Parece que se repiten los actos de de erección en el ejército lo como, de una manera increíble, porque abandonan las filas, de treinta en treinta y de ciento en ciento.

Esto ha sido consecuencia inmediata de los manejos revolucionarios, cuyos agentes han hecho entender á los cuerpos, que la desercion era tolerada, sino consentida, por el gobierno, siempre que fuese para unirse á los voluntarios de Garibaldi.

Sin embargo, algunos de los desertores, procedentes de Toscana y de las Comanas, han pasado á alistarse voluntarios en el ejército pontificio; los demás han ido á Sicilia.

Dos batallones completos desertaron, dirigiéndose por los montes á Génova, con objeto de embarcarse; pero noticioso el gobierno, mandó fuerza suficiente, y los hizo regresar á Alejandria. Con este motivo han sido destituidos dos coroneles y seis comandantes.

La comision del Senado encargada de redactar la contestacion al discurso de la Corona, ha dado ya su dictámen, que no insertamos íntegro por su mucha estension.

Es una perifrasis ó ampliacion del de S. M. y enteramente en el espíritu que el del gobierno.

La parte referente á la construccion de obras públicas no ocupa tanto lugar como nos desearíamos.

Se estimula no obstante y se aplaude que se consagre preferente atencion á este asunto.

Los puntos que se tocan son los mismos que en el discurso de la Corona y por el mismo orden.

Ejército de Africa, escuadra, guerra marroquí, continuacion de relaciones amistosas con los demás países, relaciones con la Santa Sede, convenio de Méjico, tentativa de Montemolin, la armonia, obras públicas, los presupuestos, y por último proyectos de ley.

Firman el dictámen los señores marqués de Miraflores, presidente.—Lorenzo Arrazola.—Antonio Gonzalez.—Marqués de Guadalquivir.—Marqués de la Habana.—Marqués de Valgornera.—Alejandro Olivan, secretario.

Probablemente en el correo de julio saldrá para Puerto-Rico el general Echagü, que va á reemplazar en el mando superior de aquella Antilla al señor Cotner, el cual, cumplidos los tres años de permanencia en aquel mando, desea cesar en él. La capitania general de Valencia que el general Echagü dejará vacante, será conferida probablemente al general don Genaro Quedada aunque es posible tambien vaya á ella el general García, que ayer llegó á Madrid, en cuyo caso el general Quedada le reemplazaria en Zaragoza. Tambien se habla del general Orozco para un mando militar de importancia.

El señor Blanco del Valle, cónsul general y encargado de negocios en Tánger que fué hasta la declaracion de la guerra á Marruecos, ha sido nombrado ministro residente en el Brasil.

Las noticias de Sicilia que recibimos por el correo se limitan á presentar la situacion de los insurgentes tal como se hallaba á la fecha del 26 de mayo y á su tiempo nos trasmitió el telégrafo.

Las tropas de Garibaldi se hallaban á seis millas de distancia de Palermo, ocupando las alturas. Segun las noticias de Nápoles hubo el 25 un encuentro sin resultado, conservando los insurgentes sus posiciones y volviendo las tropas napolitanas á Palermo.

El 26 por la mañana, segun noticias trasmitidas por el gobierno napolitano, las bandas insurgentes, atacadas por las tropas reales, fueron batidas y arrojadas de la fuerte posicion de Parco, que ocuparon aquellas. Los insurgentes tuvieron grandes perdidas, siendo perseguidos en direccion á Piana.

Posteriormente el telégrafo ha anunciado la ocupacion de una gran parte de Palermo por los insurgentes, á consecuencia probablemente de una sublevacion en la poblacion y el embarco de Palermo por las fragatas napolitanas, y segun otro despacho tambien por la parte de tierra.

La Patrie dice asegurarse que tan pronto como Palermo se halle en poder de la insurreccion, un decreto dictatorial declarará al país agregado al nuevo reino italiano, bajo la ratificacion del pueblo siciliano, que será consultado por medio del sufragio universal.

Añade al mismo tiempo que se instituirá un gobierno provisional, compuesto de quince miembros elegidos entre las personas mas notables de la Sicilia, el cual quedará en permanencia bajo la presidencia de Garibaldi, que en su calidad de dictador, desempeñará las funciones del poder ejecutivo.

Agregase tambien que las autoridades de Palermo han tomado todas sus disposiciones para el caso en que se hiciese necesario evacuar la ciudad. Los archivos de la administracion han sido llevados á bordo de las fragatas napolitanas, y serán enviados á Messina, donde se cree que el general Lanza tiene intencion de trasladar la residencia del gobierno de la Sicilia.

Llamamos la atencion del gobierno hácia los siguientes párrafos que leemos en periódicos de Valencia:

«Un anuncio publicado por la sociedad del ferrocarril hace saber al público que ya no se espandan billetes sino hasta Almansa, y que no responde la empresa de que los viajeros, al llegar á aquella ciudad, hallen tren inmediato para seguir su viaje á la corte.

Esta desagradable novedad indica que entre las empresas de las líneas valenciana y madrileña existe notable desacuerdo en lo relativo al servicio, y no puede menos de causar disgusto y perjuicios al público que desde la apertura del ferrocarril del Mediterráneo habia entrado en el goce de un medio seguro y rápido de comunicacion con la corte.

Por hoy, y hasta saber positivamente la verdad de los hechos, cumplamos la parte preventiva de la atencion del gobierno para que ponga mano en el asunto y remueva las dificultades que puedan oponerse á que las suspiradas ventajas de una línea que une á Valencia con el corazón de España sean una verdad, y no se halle esta gran mejora espuesta á vicisitudes de este género, en perjuicio del público y del país.»

Curioso se ha que por piqueos entre las empresas, ó por otra causa cualquiera de la misma índole, se perjudicase al público. Verdad es que en España, á diferencia de lo que sucede en todas partes, el público es siempre la víctima. Creemos que en esta ocasion el gobierno cumplirá con el deber de impedirlo.

La Opinion Nationale publica la noticia siguiente cuya responsabilidad dejamos toda entera:

«Si estamos bien informados, nuestro embajador en Roma, el duque de Gramont, que ha llegado últimamente á París, con licencia pedida por motivos de salud, ha hecho saber al gobierno francés, que segun la opinion de todos los espectadores atentos y sensatos de la lucha suprema, de que en la actualidad es teatro el mediocidio de Italia, la llegada á ser absoluta y visiblemente imposible el mantenimiento de la monarquía de Nápoles y del poder temporal del Papa.»

En la siguiente correspondencia se nos anuncia la venida á España de una comision del emperador de Marruecos para pedir al gobierno la devolucion de Tetuan. Nos indica nuestro correspondiente, que sin duda serán bien recibidos. Esta no es una noticia de lo que recibirán una prueba de la nulidad de los que ayer fueron sus enemigos.

«TETUAN 27 de mayo.—El 25, con la presencia de las doce del día, llegó el marqués de Korb con la ratificacion de la paz; le acompañaban el erudito del ejército, el general de la caballería y los generales de Tanger y del Rif. Se dice que las tropas marroquíes, que han corrido la voz que tienen doce millones de duros para entregárselos en el acto, y además quieren ir á Madrid á solicitar á S. M. se les devuelva desde luego su Ciudad Santa, obligándose ellos á satisfacer la restante en plazos ó á largo; se dice que lleva á la reina ricos presentes, entre ellos un hermoso león del desierto. Esta tarde tuvieron toros y fuegos artificiales para obsequiar al Korb, que se dice viene muy animado. Si lo que se dice es cierto, podemos darnos la enhorabuena por salir de la influencia del sol de Africa y volver á nuestra querida patria al lado de nuestras familias.»

Mañana marcha el general García; aun no sé si le acompañarán los personajes menores que piden, segun se dice, trasladarse á la corte. Es necesario que Madrid los reciba bien, pues no se pueden ostentar figurar con la caballería, finura y respeto con que nos trata al de de el rudo morabito. Hácia el aristocrático modo de elegantes maneras; nos quieren ya como cosopolitas, y creo que nos hemos ganado el aprecio de estas turbas de fanáticos.»

El Reino habla de planes de modificación ministerial, indicando la salida de los señores Cervera y Ponce de León, que les señala sucesores, añadiendo que tambien será su título el Sr. Calderón Collado.

Como se han de vanecido, por ahora, los rumos de modificación ministerial, nos ha llamado la atencion la seguridad con que El Reino da esta noticia, considerando como se le párrafo:

«Trasmitimos á los lectores de El Reino las precedentes noticias, tales cuales han llegado á nosotros por persona que creemos bien informada acerca de la posicion política que ocupa y las reacciones que tiene con alguno de los principales sujetos citados como iniciadores del proyecto.»

#### CORREO ESTRANJERO.

PARIS 27 de mayo de 1860.—Los precios oficiales de las harinas blancas á entregar en 30 días, han bajado en 35 francos 66 céntimos y 38 francos 85 céntimos por 100 kilogramos ó sea de 55 á 61 francos el saco de 157 kilogramos.

Las noticias recibidas confirman el favor con que se anunciaron dias atrás los trigos.

En las harinas, cuatro marcas, se han hecho pocas operaciones.

Corriente del mes á 60 francos: julio y agosto 62-75 á 62-50, se pedía á 64 francos para los cuatro últimos meses.

Un despacho telegrafico, fechado en Londres el 28, nos avisa buenas arribadas de granos extranjeros.

Los agricultores guardan sus frutos.

Los trigos y harinas se han vendido con dificultad á los precios mencionados en la semana anterior.

Pocas operaciones por consiguiente.

La cebada ha cedido de 44 á 88 céntimos por hectólitro. La avena tambien está mas baja.

LONDRES 26 de Mayo.—El mercado en venta á pública subasta continúa lo mismo con poca diferencia. Si en los primeros dias de la semana se obtenian algunas partidas de la Australia de 25 á 27 dineros la libra, ahora se han requerido lo mismo las clases superiores que las sucias y todas las del Cabo y de Cordero.

Esto se atribuye á que los almohacanes y fabricantes del interior se han decidido á comprar.

Es probable que al concluirse la venta al mejor postor en 1.º de junio los precios conserven su tendencia de alza.

Las cantidades vendidas hasta hoy inclusive son las siguientes: 9.758 balas Sydney; 23.291 Port-Philippe; 19.827 Adelaida; 3.539 Van-Diemen; 341 Nueva-Celandia; 7.597 del Cabo de Buena-Esperanza: total en todo 53.398 balas.

Para el mercado de 1.º de junio se cuenta con un total de 3.329 balas de lanas comunes de diferentes países.

Para las subastas de julio y agosto han llegado ya 46.347 balas.

En Liverpool se hecha de menos la falta de existencias disponibles.

#### CORTES.

##### SENADO.

Abierta la sesion de ayer á las dos y diez minutos, se leyó y aprobó el acta de la última.

Entrando en el despacho ordinario se dió cuenta de que el señor Campuzano excusaba su asistencia.

De que la comision de exámen de calidades habia nombrado presidente al señor Gomez de la Serna, y secretario al señor Sevilla.

Y de que se disponia para marchar á diferentes puntos de España y el extranjero, los señores Luzuriaga, Pelayo, Pi, duque de Alba, Cañabarro, don Antonio Diaz de Rivas, don José María Huel, don Fernando Fernandez de Córdova, conde de Villameva de la Barca, don Harion del Rey, marqués de Mos, y don Javier Ez de la.

El Sr. Llorente enterado de un mensaje del Congreso, anunciándole la constitucion definitiva de la mesa de aquel cuerpo colegislador.

Hacia alusión á la biblioteca á algunos ejemplares de varias obras remitidas por sus respectivos autores.

En seguida se anunció el nombramiento de presidentes y secretarios de las comisiones, que en otro lugar anunciaremos.

Acto continuo se dió primera lectura á la proposicion siguiente:

«Que en el Senado que se sirva declarar que el general en jefe, don Juan de T. Juan, los generales, el ejército y armada que han tomado parte en la gloriosa campaña de Africa han merecido bien de la patria.—Palacio del Senado 31 de mayo de 1860.—El marqués de Miraflores.—Valentín Gonzalez.—El marqués de la Habana.—El marqués de Valgornera.»

Pausado á la orden del día, se leyó el dictámen de la comision de contestacion al discurso de la Corona, despues de lo cual se levantó la sesion.

Eran las dos y cuarenta minutos.

##### CONGRESO DE DIPUTADOS.

##### Sesion del dia 2 de junio de 1860.

Presidencia del Excmo. Sr. D. Francisco Martínez de la Rosa.

Se abrió la sesion á las dos, entrándose en el despacho ordinario.

Se leyó el acta del día anterior y fué aprobada.

Se reprodujo el dictámen de la comision sobre el acta de Llorente á la legislatura.

El señor Ochoa de Zenteno se erigió apoyar una proposicion referente á la reforma de tribunales para cuando se hiciese de este el ministro de Gracia y Justicia.

Se leyó el acta cuyo dictámen quedó ayer publicado.

Juraron y tomaron asiento varios de los diputados, cuyas actas fueron aprobadas.

Se levantó la sesion. Eran las dos y media.

HALLAZGO. El domingo por la tarde pasamos por cierta calle, de cuyo nombre no queremos acordarnos...

Recojimos con cierta curiosidad, y vimos que en sus perfumadas paginas, contenia este sentido recuerdo:

«Hay amores que jamás se borran del corazon. -Se ocultan... y crecen mas-al fuego de la ilusion. -Hay profundas simpatias-que nacen de una mirada, -y son fuente de alegrías-para un alma enamorada...»

De La Perseverancia, copiamos lo siguiente sobre

LA MUGER.

--Dice San Cipriano: «La muger es la forma de

que se sirve el diablo para apoderarse de nuestras almas.»

Cecilia G. dice: «Son moscas, que aunque flacas, no por eso muerden menos y a veces con bastante fuerza.»

El Abate de Cuyon dice: De lenguas de mugeres está empedrado el infierno.»

Tertuliano dice: «La muger es la puerta del demonio.»

Gustavo Aimard dice: «La muger es un pájaro burlon.»

Mahoma dice: «La muger es una tierra que el hombre puede sembrar a su capricho.»

Shakespeare dice: «Las mugeres son pérfidas como las ondas,» y en otra parte añade: «La muger es la frivolidad.»

Disireny dice: «Las mugeres son pájaros galantes que mudan de pluma dos ó tres veces por dia, volubles por índole, flacas por temperamento y fuertes por la lengua.»

Diderot dice: «Las mugeres son bellas como los serafines de Klopstock, pero terribles como los demonios de Milton.»

E inspirado con la lectura de esos pensamientos y muchos mas de la misma laya, dije:

LA MUGER.

ACRÓSTICO.

¡Vntro avernal, con alhagüena puerta! ¡Gardo, maligno, bajo flor ficticia! ¡Opíata insana, de daltor cubierta! ¡Tadía mosca, con pueril caricia! ¡Orpel vano, hiprocresía cierta! ¡Wisa en el labio, oculta su malicia! ¡Ese que mi númen hoy retrata Soñando yo lo he visto en una ingrata.

José Gomez Alvarez.

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES! -- PILDORAS HOLLOWAY. Privilegiadas por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendadas por los Médicos más célebres de la época. Conocidas con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

Estas célebres Pildoras son eficacísimas para obtener la purificación de la sangre, para fortalecer las constituciones débiles ó decaídas, para curar toda clase de enfermedades purulentas y escorbuticas que sus causas se encuentran en la sangre...

- Las Pildoras Holloway son eficacísimas para las siguientes enfermedades: Obstrucciones. Síntomas secundarios. Tisis ó consunción pulmonar. Irregularidades de la menstruación. Jaundicia. Leucorrea de toda clase. Lumbago ó mal de riñón. Muecas en el estómago. Enfermedades del útero. Gafas y dolores vaginales. Hinchazón. Leucorrea. Indigestión. Induración.

Estas Pildoras son elaboradas bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada caja va acompañada de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de ellas. Los pedidos deben hacerse para la venta en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 214 y New York, Maiden Lane, 89. En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Uzcarrun, Barrio Nuevo, núm. 11; y Stos. Borrell Hermanos, calle Mayor, núm. 17. En las provincias, en todas las principales Boticas y Droguerías. En España los precios al por menor son los siguientes. Cada caja contenida cuatro docenas de Pildoras. doce docenas. veinticuatro docenas. Compravado los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia en la botica de Martinez. -- Cortogena, D. Serafina Gomez de Marquez. -- Valencia, Domingo. -- Lorca, Isaura. -- Almería, Carrascosa. -- Alicante, Soler y Estruch. -- Antequera, Palma y Checa. 52--22

mero 2 y 4, segundo; incluyendo el importe de las entregas en libranzas de correos. -- Han salido dos tomos y parte del tercero. Se suscribe en las principales boticas. 23--19

APRENDIZ.

En la imprenta de este periódico se necesita uno de 12 á 14 años, siendo mas útil si sabe leer. Si tiene personas que le garanticen se le proporcionará alguna ganancia.

ALMANAQUE AGRÍCOLA DEL REINO DE MURCIA, para el año 1860. Se vende á 2 rs. en las oficinas de LA PAZ.

LA DAMA DE LAS CAMELIAS, novela por Alejandro Dumas, hijo. A realta entrega, edición de lujo. -- Se reparten dos cada semana. -- Se suscribe únicamente en las oficinas de LA PAZ.

OTRA.

En la comsion de Almazan se acaban de recibir de Paris los géneros siguientes:

- Leche antifélica contra las manchas de la cara. Pomada del Dr. Alain contra la pitiriasis del cutis de la cabeza. Pomada andaluza para de tener la caída del pelo, impedir que blanquee y hacerlo salir en las partes calvas. Agua soberana para fortalecer el pelo y evitar su caída. Agua de flor de azucena para hermosear el cutis. Papel fumigador de Swan para desinfectar las habitaciones. Se venden á precios fijos.

Pomada del Dr. Alain

CONTRA LA PITIRIASIS DEL CUTIS DE LA CABEZA. Entre todas las causas que determinan la caída del pelo, ninguna es mas frecuente y activa que la pitiriasis del cutis del cráneo. Tal es el nombre científico de esta enfermedad. El factor principal es la producción constante de peluculas y escamas en la superficie de la piel, acompañadas casi siempre de ardores y picazón. El empleo de la limpieza y el uso de los cosméticos son insuficientes para destruir esta afección, por ligeros que sean, por que semejantes medios se dirigen á la raíz y no á la causa. La pomada del Dr. Alain, al contrario, va directamente á la raíz del mal, destruyendo la materia fungosa y restableciéndola en sus primitivas condiciones de salud. Precio 5 rs. -- En Madrid, calle de Bourgoigne, 49. -- En provincias, en casa de los correspondientes de la extranjera. -- En Murcia, Comision de Almazan. 56--6

carro y una de galera; y ademas dos ejes de hierro.

DICCIONARIO de los DICCIONARIOS de medicina y cirugía prácticas, bajo la dirección del Dr. Fabre.

ULTIMA EDICION. Interesante obra que contiene un resumen de todos los demas diccionarios y tratados clásicos de medicina y cirugía indispensable á los profesores de la ciencia de curar. -- Se publica por entregas de un pliego de 16 páginas, á 1 real en toda España. Los señores facultativos de provincia deben adelantar el importe de 10 entregas ó de 50, abonando únicamente en este caso 28 rs. si hacen la suscripción directamente al señor don Federico Borrell, calle del Caballero de Gracia, nú-

VENTA. En la calle del Carril de San Agustín, fábrica de yeso, se venden tres pares de ruedas, dos de